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Verbale della riunione tra i Responsabili dei Corsi di Laurea in Farmacia e CTF e i referenti degli ordini 

Professionali di Chieti e Pescara e i Direttori delle Farmacie Ospedaliere di Chieti e Pescara del 21 Marzo 2025 

 

 

 
 Il 21 Marzo 2025, alle ore 14.30 presso la Sala Riunioni del Dipartimento di Farmacia dell’Università degli Studi 

“G. d’Annunzio” in Chieti, su convocazione del Direttore del Dipartimento di Farmacia e dei Presidenti di Corso di 

Studio in Farmacia e in CTF, si è tenuto un incontro con i responsabili locali dell’ordine professionale dei farmacisti e 

con i direttori delle farmacie ospedaliere di riferimento, per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno: 

 

1. Monitoraggio Offerta formativa per i CdL in Farmacia e CTF ed andamento dell'esame di TPV 

2. Tirocinio pratico valutativo: Attivazione della piattaforma online, aggiornamenti 

 

 

Sono presenti: il Dr. Mario Teodori in rappresentanza dell' Ordine dei Farmacisti di Pescara delegato del Presidente Dr. 
D. Russo, il Presidente dell'Ordine dei Farmacisti di Chieti Dr. Livio Antenucci, il Direttore della Farmacia Ospedaliera 
di Pescara Dr. Alberto Costantini e il Direttore della Farmacia Ospedaliera di Chieti Dr. Fiorenzo Santoleri, il Prof. 
Luigi Brunetti Direttore del Dipartimento di Farmacia, il Prof. Giustino Orlando delegato del Presidente del CdS di CTF 
Prof.ssa Antonella Fontana, il Prof. Adriano Mollica Presidente del CdS di Farmacia, e la Prof.ssa Luisa di Marzio, 
componente della commissione PPV. 

1. Monitoraggio Offerta formativa per i CdL in Farmacia e CTF ed andamento dell'esame di TPV 

 

Il Presidente del CdS di Farmacia prof. Adriano Mollica mostra i questionari compilati da parte dei tutor professionali e 
degli studenti che hanno concluso in questo a.a. il tirocinio in Farmacia. Dai dati non si osservano particolari criticità, 
ma anzi ne viene rilevato un giudizio estremamente positivo sia da parte dei tutor professionali che degli studenti. 
Alcuni studenti nella risposta aperta hanno richiesto che vengano trattati in maniera più approfondita argomenti quali il 
software gestionale, la gestione economica della farmacia, le preparazioni galeniche. Relativamente alle pregresse 
conoscenze in ambito accademico, le giudicano idonee per svolgere il tirocinio, in alcuni casi si richiede che l’esame di 
Tecnologia e legislazione al terzo anno sia reso obbligatorio. A questo riguardo si ricorda che il DM del 5 luglio 2022, 
n. 651, il DM del 10 ottobre 2022, n. 1147, chiariscono che è sufficiente averne conseguito la firma di frequenza per 
poter accedere al tirocinio.  
Relativamente al laboratorio galenico i colleghi farmacisti presenti riferiscono che in effetti sebbene sia obbligatorio 
avere in farmacia uno spazio idoneo alla preparazione delle formulazioni galeniche, non tutti i colleghi farmacisti le 
preparano. Si conviene comunque che lo studente debba essere formato su tutti i punti previsti dal piano formativo e 
stabiliti dalla FOFI, anche riguardo altri argomenti come l’auto controllo HCCAP e la farmacia dei servizi. 
Si riscontra un forte calo del numero dei questionari compilati dagli studenti che sono solo 61, contro gli oltre 100 dello 
scorso anno. Il Prof. Mollica riferisce anche sull’andamento degli esami della prova pratica valutativa: in questa fase di 
transizione tra la laurea non abilitante e l’abilitante si sono riscontrate alcune criticità in quanto alcuni studenti avevano 
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frequentato il tirocinio diverso tempo fa. Il Presidente riferisce che comunque la situazione si è normalizzata 
rapidamente e tutti gli studenti hanno aggiornato il piano formativo. 
Interviene il prof. Giustino Orlando, mostrando i dati di CTF, che sostanzialmente sono sovrapponibili a quelli di 
Farmacia e non presentano particolari criticità. 
 

2. Tirocinio pratico valutativo: Attivazione della piattaforma online, aggiornamenti 

Si passa alla discussione del secondo punto all’odg. Il Presidente dell’ordine dei farmacisti di Chieti dichiara che già 
con altre Università si è iniziato a utilizzare la piattaforma online messa a disposizione dalla FOFI, e quindi dovrebbe 
essere tutto predisposto per utilizzarla anche con nostro Ateneo. Il Direttore riferisce che la Dr. Sara Di Bonaventura è 
subentrata come responsabile amministrativo per la piattaforma online alla Sig.ra Cinzia Molino. Il prof. Mollica chiede 
di poter effettuare una prova di funzionamento con uno o più studenti già a partire dalle prossime assegnazioni. L’idea è 
quella di testare il sistema e confrontarsi con gli ordini dei Farmacisti di Chieti e di Pescara per iniziare ad utilizzarla. 
A parere unanime si approva la proposta.  
I direttori delle farmacie ospedaliere di Chieti e Pescara chiedono se sia stato compilato un modulo di convenzione per i 
tirocini presso le farmacie ospedaliere, il prof. Mollica lo inoltra in formato cartaceo al Dr Santoleri e via email al Dr. 
Costantini. Il modulo è allegato al verbale. 
La prof.ssa Di Marzio, a latere della discussione ringrazia i Presidenti degli ordini dei farmacisti di Chieti e Pescara per 
aver consegnato il codice deontologico ai nuovi laureati al termine delle ultime sedute di laurea e loda l’iniziativa di 
dare lettura del “Giuramento del Farmacista” da parte dei nuovi laureandi al termine della proclamazione, auspicando 
che diventi prassi consolidata. 
Non essendoci altro da discutere la seduta è tolta alle ore 15.30. 
 
Il Segretario Verbalizzante    Chieti, 21/3/2025 
Prof. Adriano Mollica 

 


